



DIRECCIÓN DE
CAMBIO CLIMÁTICO



San José, 8 de noviembre, 2021
ACCS-018-2021

Señor
Renato Alvarado
MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA
Presente

Estimado señor:

Reciba un cordial saludo del grupo de instituciones que continuamos trabajando por la preservación de los suelos costarricenses, y que nuevamente este año, ya como una tradición, estamos organizando para el próximo sábado 4 de diciembre la séptima edición de **¡Manos al Suelo!**.

Esta vez realizaremos una actividad doble, pues tendremos una sección presencial en las instalaciones y campos del Colegio de Ingenieros Agrónomos, para unirnos a su celebración de los 80 años de existencia de dicha institución, y a la vez, estaremos transmitiendo en forma virtual.

Queremos de la manera más atenta invitar a su persona a que, como Invitado Especial, se una a nuestra celebración gravándonos un saludo para incluirlo en la transmisión virtual.

Para nosotros es de vital importancia que la población entera sepa la claridad que el Ministerio que está a su cargo tiene sobre la importancia del recurso Suelo, y conozca la agenda Agroambiental que, de manera tan pionera y comprometida entre ministerios se está impulsando en el país, siendo el suelo uno de los elementos integradores dentro de la misma.

El grupo presencial será alrededor de las 75 personas, compuesta por un grupo de público previamente definido que incluirá niños, jóvenes y adultos, burbujas familiares, etc, que como siempre nos acompañarán, poniendo sus propias "Manos al Suelo", para realizar diferentes prácticas de manejo sostenible de suelos.

También habrá pequeñas charlas técnicas sobre temas de suelos, un acto oficial dentro



DIRECCIÓN DE
CAMBIO CLIMÁTICO



del cual incluiríamos su video, la tradicional celebración del queque para el cierre de la actividad, alguna actividad artística, etc, y todas las actividades se transmitirán en FACEBOOK live en vivo, intercambiando entre unas y otras.

Agradecemos una respuesta a esta nota en la que nos comunique si en está dentro de sus posibilidades aceptar nuestra invitación, y con quién del Ministerio tenemos que coordinar para efectuar el video, para que iniciemos las acciones de inmediato.

Lo que pretendemos en el video es recibir de usted un saludo, reconocer este esfuerzo que año a año realiza la ACCS al organizar la actividad Manos al Suelo, con el propósito de que cada vez más personas y especialmente las futuras generaciones sean conscientes de las múltiples funciones del suelo (suministrar alimentos, capturar y filtrar el agua, reciclar los residuos y evitar la contaminación, dar albergue a la biodiversidad, capturar Carbono, dar soporte a las ciudades y cuidar del patrimonio cultural). Además nos parece de relevancia denotar los avances que se tienen en el país a través de la Agenda Agroambiental, de ir desarrollando propuestas como es RECSOIL-CR que va encaminada a reconocer esos importantes servicios ecosistémicos que cumple el suelo en todo tipo de las actividades humanas, sean estas agropecuarias, forestales o urbanas.

Atentamente,

Esteban Loría Solano
Presidente
Asociación Costarricense de la Ciencia del Suelo

